

【10.27】明剣会常任幹事会 議事録

■日時：令和5年10月27日（金）18:00～19:30

■出席者：祝先輩・大森先輩・山崎先輩・今野先輩・池内先輩・横山先輩・新美先輩・北条先輩・岡先輩・横田先輩・高橋先輩・藤麻先輩・高田先輩・堤先輩・澤井先輩・藤永
【WEB参加】持井先輩・下堂園先輩

■議題①：事務局運営・新役員について

★内容：組織体制見直しに伴い、役割を新設するとともに、役員について一部新任を行いたい

★結論：下記の内容について、全会一致で承認

【役割新設】

- ・幹事長代理兼事務局長：今野先輩
- ・幹事長代理兼事務局長補佐：岡先輩

【新任役員】

- ・会計担当副幹事長：安江 秀一 先輩 ⇒ 見澤 伸幸先輩を新任
 - ・広報担当副幹事長：澤井先輩 ⇒ 藤永を新任
 - ・監事：澤井先輩を新任
- ※明剣会 HP の体制図について、旧体制図のままとなっているため修正を行う

【ご意見等】

- ・祝先輩：新体制図に役員の名前を入れてメールで報告してほしい
⇒別途メールで常任幹事会向けに共有を行う

■議題②：常任幹事会の持ち方について

★内容：毎月第三金曜の18時から ⇒ 第二土曜のOB稽古会前に実施したいが、皆様のご意見を伺いたい

★結論

- ・開催時期、開催頻度については引き続き広く意見を募って引き続き検討。
- ・常任幹事会の議題は事前にメールで共有
- ・年度内の常任幹事会は実施しない ※12/2(土)：森島杯と同日の常任幹事会は実施しない
⇒年明け(2月～3月)に常任幹事会を実施する

【ご意見等】

- ・祝先輩：毎月第二土曜のOB稽古会実施前でよいと思うが、そもそもOB稽古会について、第二土曜でいいのかは要検討。
学生大会が第一・第二土日に入っていることが多い。ここを避けた方が良いのではないか？
- ・岡先輩：第二土曜が浸透して、周知なしでもOB稽古会が開催されることを皆知っている状態をめざしたいと思っているが、現状浸透するに至っていないので、第二土曜から変更することは可能。
しかし、学生大会前日のタイミングとOB稽古会が重なることで、選手壮行会に多数のOBの先輩方が参加される状況となり、盛り上がるという利点もあるのでは？監督、学生の意見も聞きながら検討したい
- ・大森会長：そもそも常任幹事会は毎月やらなくてもよいのでは？（年3～4回程度）
新体制で各担当に仕事を振り分けたので、各担当の中で連携できていればよい。
必要に応じて柔軟に運営すればよいのではないか？
時期についてはいつがベストかは、常任幹事会内で広く意見を募って検討してほしい
- ・横山先輩：常任幹事以上が全員集まる場合は年に数回、副幹事長以上は毎月集まって、常任幹事会のたたき台を作るという方法はどうか？
⇒大森先輩：あくまで常任幹事会が決定機関なので、常任幹事会のみとしたい
- ・池内先輩：議題を事前に教えてほしい。事前質問も可能としてほしい
⇒今野先輩：議題は事前にメールで共有しているので今後も継続する。

■ 議題③：新常任幹事について

- ★内容：岩成先輩、下堂先輩、木村先輩を新常任幹事としたい
- ★結論：全会一致で承認

■ 議題④：会費・寄付金納入状況について

- ★内容：会費と寄付金で325万集まっており、大きく前進。
引き続き120周年式典に向け予算確保にご協力をお願いしたい。

【ご意見等】

- ・横山先輩：予算管理は「会費、寄付、120周年の寄付」明確に分けて管理しているか？
ごちゃごちゃになっていないか心配している。
- ・山崎先輩：明確に分けて管理しているが、今後は決算報告科目上も明確に分けるように変更する。

■ 議題⑤：森島先生感謝の集い、120周年記念式典について

★内容：進捗についてご報告。現在、委員会を立ち上げ準備を開始した状況。

開催時期について、7月以降に実施予定で検討したいと思っているが、方向性を事務局で決めて、常任幹事会向けに報告させていただく。

★実行委員会の体制図についても、別途メールにて常任幹事会向けにご共有させていただく

【ご意見等】

・藤麻先輩：120周年記念式典の意味合いは大きく二つ

⇒①改めて明剣会の結束、新たな取り組みの賛同を得ようという一つのメッセージ

⇒②大学側への信頼の回復。若林部長にも参加して頂きたい。

・大森先輩：先ほど別議題で横山先輩からご意見のあった通り、式典費用については、

予算管理を明確に行うことで、学生への支援に必要な会費がなくなるといった状況が発生しないように「本会計、記念式典用資金、利岡基金」の3項目を明確に分類表記する様をお願いしたい。

■ 議題⑥：新支部設置について

★内容：今年度中に北海道、北信越、関東支部長を決めたい。

北海道・北信越については目処が立っているが、関東は会員が300人超えであり、支部長選出が難しい状況。推薦含めご意見いただきたい。

★結論

・関東支部については、次年度以降に検討する(緊急性がなく、120周年式典にリソースを割くべき)

・各支部の役割については、事務局で引き続き検討し明確化する(例:各地区のOB大会とりまとめ)

【ご意見等】

・澤井先輩：支部の役割は各地区のOB大会のとりまとめをもらう役割として探したらよいのでは

⇒役割を明確化して、事務局で検討。

・藤麻先輩：関東支部は早急に作る必要はあるのか？

記念式典も含めて関東支部も作ると大変では??

⇒岡先輩：OB稽古会の運営を任せたいと思っていたが、緊急性はない。

■ 議題⑦：学連剣道大会参加について

★内容：学連剣道大会の選手についてご共有 ※三部と女子は参加なし

・二部：【先鋒】高山先輩・【次鋒】今野先輩・【中堅】清野先輩・【副将】大楠先輩・
【大将】小山先輩

・一部：【先鋒】山本先輩・【次鋒】山田先輩・【五将】阿部先輩・【中堅】永谷先輩・
【三将】野村先輩・【副将】栗原先輩・【大将】山形先輩

■ 議題⑧-1(その他)：支部経費に対する問い合わせについて

★内容(共有事項)：関西より、支部経費按分ロジックについて問い合わせがあったため、

「按分は各支部の人数比を基に配分している」という形で回答する。

※支部経費は全国で 29 万円。人数比だと関東の配分が圧倒的に多くなる
が、関東以外の支部が按分比よりも少し多めになるよう調整をしている。

■ 議題⑧-2(その他)：PC の購入について

★内容：事務局管理の PC を購入したい。用途としては、WEB 会議やメール周知、

クラウドでのファイル管理等。金額 15 万くらいを想定しているが購入しても良いか？

★結論：全会一致で承認。

■ 議題⑧-3(その他)：京都大会での懇親会の扱いについて

★内容：関西支部より意見提起があり、京都大会にて他大学は懇親会を行っており非常に

盛り上がっている様子だが、明治大学はこれまで開催がない。

他大学がやっているようなものをやってもよいか？

⇒本来有志でやるものだが支部の活性化という側面もある。皆様のご意見をお伺いしたい。

★結論：明剣会の公式行事として実施を認めることで合意

(どのように開催するかは引き続き検討。実施は関西支部でとりまとめて頂く等)

【ご意見等】

・祝先輩：ぜひやってほしい。参加している OB は、お互い知らずに終わっていることも多い。

他大学はやっていて明治はやっていないとなると寂しい側面もある。

現状は仲間内で呼びかけしているにとどまっている

各支部知り合えるというのは良い事では？

⇒全国の結束を高めるという意味では、京都大会に限らず、例えば全日本実業団の

前日に稽古場所を解放するとともに、懇親会もセットでやってみるのもいいかもしれない。

・高田先輩：私に関西にいる時から強く要望頂いていたことなのでぜひ承認してほしい。